

Un líder 360°, pro...acción 100%

"Está bien no hacer el mal, pero está muy mal no hacer el bien." "Malum pugnatur cum bono" P. Alberto Hurtado

Jorge A. Vásquez
 Coach UC



P. Alberto Hurtado nos dejó un legado evidente sobre la SOLIDARIDAD. Pero implícitamente hay valores, virtudes y habilidades socioemocionales de base necesarias para ser solidarios, o un vivir un voluntariado noble, como lo es la PROACTIVIDAD RESOLUTIVA. O de acción. El P. Alberto Hurtado, trató de no hacer el mal, asumió sus debilidades, pero se desbordó en la causa del bien, del bien mayor y Divino. Siendo un **"Disparo a la eternidad"**, (*Fundación Padre Hurtado. P. Samuel Fernández Doctor en Patrología UC*) de cada palabra, emoción y proyecto que emprendía lo trascendía. Dándole sentido a su existencia. Por eso se destacó principalmente. Por eso El Congreso Nacional instauró el 18 de agosto (día de su eternidad) como el Día de la Solidaridad en nuestro país. Pero a nivel internacional La solidaridad ha definido la labor de las Naciones Unidas ONU, desde el nacimiento de la Organización que, desde su creación, atrajeron a los pueblos del mundo para promover la paz, los derechos humanos y el desarrollo económico y social. Asimismo, la Organización se basa en este espíritu de solidaridad para **"la cooperación en la solución de problemas internacionales de carácter económico, social, cultural o humanitario"**. Proclamando desde el 2005 el **20 de diciembre de cada año Día Internacional de la Solidaridad Humana**. Por tanto, podemos decir que para ser solidarios hay virtudes o habilidades de base necesarias para ser que nuestro servicio filantrópico o al **"prójimo modo hermano"**, sea pleno. Es de vital importancia disponer nuestra inteligencia obviamente empapado del sentimiento, afecto, emoción que nace del corazón ayudar, colaborar, servir especialmente a los más necesitados. Disponer nuestra inteligencia y corazón que nos sensibiliza y tomar iniciativa, para

hacer concretar y llegar a la acción. **Porque el mundo está lleno de buenas intenciones y pocas acciones.** Por lo tanto, ser proactivo significa tener voluntad, desde la libertad con sentido, con significado de servir a los demás. La palabra PRO es un prefijo que, en palabras de origen latino, aporta distintos significados: 'ante o delante de', como en prólogo, progenitura; **'impulso hacia adelante'**, como en **promover, propulsar; 'multiplicación'**, como en propagar, proliferar; 'origen', como en provenir, proceder. Ser proactivo significa ir hacia adelante, vencer las adversidades con paciencia y avanzar. **PRO en definitiva es ACCION 100%**. Pero hoy en día Roberto Almada, médico psiquiatra y psicoterapeuta argentino de la escuela de Viktor Frankl, se propone que **hay escases y cansancio del hombre y mujer PRO** y debemos «contribuir a que los buenos no se cansen, que alcancen el fruto de sus esfuerzos y sientan la satisfacción interior merecida» sin morir en el intento. Por eso tomar conciencia que debemos seguir adelante, ser PROACTIVOS aunque sean pequeños aportes hay que hacerlos. **"El mal se combate con el Bien"**, como dice San Pablo (Rom 12,21). Hoy tenemos muchos candidatos desplegados mostrando un rostro solidario. Veamos lo positivo, tomemos impulso y sigamos como cultura, como tradición, como costumbre. Busquemos proactivamente qué podemos hacer: por uno mismo y por el otro. Próximo. **"Está bien no hacer el mal, pero está muy mal no hacer el bien." Seamos proactivos, voluntarios libres por el amor al prójimo, la libertad del bien mayor. @jv.coach.uc**